Gerente: Camilo de Mézerville Administrador: Josquin M. Gutiérrez Offeinas y Taller: Imprenta Minerva

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Númere suelte . 0.10

Suerip. mensual @ 2,00

Teléfono 688 Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Jueves 2 de Agosto de 1923

No. 867

Bélgica romperá sus relaciones diplomaticas con Alemania, si el Gobierno de Berlín no desautoriza públicamente el sabotage

¿Retirará Bélgica su Ministro en Alemania?

Paris, agosto 1 Ya fué entregada en Ber lin, por el representante de Bélgica al Canciller Cuno, la nota del gobierno belga en que amenaza al de Alemania con retirar su Minis tro, amenos que la Admis. tración de Berlin desautori ce públicamente el atenta do dinamitero ocurrido en Duisburg, así como los ac tos de violencia y sabotage que se han etectuado en diversos lugares de la zona ocupada.

Hasta el momento Francia no ha secundado esas representaciones, pero se cree que el gobierno belga cuenta con el apoyo incon' dicional de los franceses, l por los Embajadores de l ayer por los miembros del Firpo quiere pelear

para hacer respetar la petición que ha formulado.

La salud del Presiden te Harding

San Francisco, agosto 1 Todavia tienen los mé dicos recluido al Presidente Harding, quien va recobrando la salud poco a poco. En el Boletin publicado es ta mañana se dice que ha tenido momentos de fatiga, pero que el peligro está vencido.

La respuesta de Fran cia y Bélgica a Inglaterra

Londres, agosto 1 Hoy, por la tarde, fue a' bierta en la Oficina de Relaciones Exteriores inglesa,

los últimos atentados Lenine seguirá mandando en Rusia, a pesar de su enfermedad-Firpo quiere lu. char con todos los cam· peones, seguro de vencerlos

Servicio cablegrafico del DIARIO DEL COMERCIO

Francia y Bélgica, la respuesta enviada por sus go.

biernos a la nota británica

de reparaciones.

Lenín seguirá mandando en Rusia a pesar de su enfermedad

Mosco agosto 1 En una junta celebrada

Comité Federal Ejecutivo de las Repúblicas Socialis tas de los Estados Unidos de Rusia, se acordó de que Nicolás Lenin siga siendo el Titulado del Consejo de Comisarios del pueblo so vietista, a pesar de la grave entermedad de que padece.

con todos los cam' peones

Nueva York, agosto 1 Luis Angel Firpo declaró hoy a los representantes de los periódicos, que le gus' taria más no disputarse el campeonato Mundial con Dempsey [que se efectuará definitivamente el 14 de sep tiembre del corriente ano] sino hasta el próximo año por esta misma fecha.

Dice que de esta manera tendria suficiente tiempo para medir sus fuerzas con todos los pugilistas norte americanos y europeos, que quisiesen entrar en lucha

de su cablegrama, puede

gradaria conquistar el titut lo de campeón mundial de peso fuerte, después de ven* cerlos a todos, pues tiene fe, y absoluta confianza de que derrotaria a cuantos campeones se le pusieran por delante.

Fiesta patronal en Santo Domingo

El cuatro de agosto será el día de la fiesta patronal en San, to Domingo de Heredla.

El programa que hemos tenis do el gusto de leer es espléndis

El Presbo Mendoza, digna Cura del lugar, trabaja por el exito de ese festival. Desde ahos Agregó que mucho le a- ra se lo auguramos.

En Limón una banda de ladrones està cometiende escandaiosos robos Saqueo de una casa de habitación

De Limón continúan informándonos acerca del número tan considerable de robos descubiertos últimamente en aquella ciudad, lo que está dando a creer que existe una banda de ladrones bien organizada.

No hace mucho tiempo que don Onofre Escobar, vecino de La Estrella, fue víctima de un gran golpe y días después era la United el blanco de los cacos. Durante esta semana he mos consignado dos robos es: candalosos, y un tercero come. tido antenoche en perjuicio de don' Teófilo Roders, viene a in' tensificar la alarma del vecinda.

Para llevar a cabo este golpe, los cacos escalaron la casa de Mr. Roders, aprovechando su ausencia. Los objetos rebados son de gran valor.

La policía está ya en autos.

Para evitar nuevos naufragios

En vista de los numerosos naufragios que están sucedien. do a menudo en Puntarenas en el lugar llamado "La Punta", un grupo de vecinos influyentes trabaja en el sentido de a. condicionar un buen servicio de vigilancia en aquella zona.

Creen que con un guarda costas y una casa de habita. ción bien dispuesta y acondicio. nada de focos, teléfonos, etc., se salvarian muchas vidas yno pocos barcos.

Es jen extremo plausible ese proyecto.

Cuestiones petroleras

La aceptación de su contrato por parte de la Rich. mond Levering, no está garantizada

Según comunicación cablegráfica recibida por el Ministro de Fomento y leida anteayer en el Congreso, la Richmond Levering aceptó formalmente el contrato reformado que se le otorgó recientemente, de acuerdo con la ley No. 87 publicada en La Gaceta del 11 de julio.

De nuevo llamamos res' petuosamente la atención a los señores diputados, para que no crean que ese simple cablegrama, que no costó arriba de \$ 2.00, significa que la Richmond garantiza el cumplimiento de sus obligaciones.

Por conducto oficial supimos ayer que esa compañía en su cable de acep. tación, no se refiere en manera alguna a los depósitos en metálico que se le exigen.

Editorialmente manifestamos, y hoy debemos repetirlo, que los C 25.000 que tiene la Richmond en la Secretaria de Fomento, no están garantizando este último contrato sino la aceptación de sus propias modificaciones que el Congreso juzgó prudente no otorgarle.

Por otra parte, la efectividad de dicho depósito venció el 25 de julio.

Iguales circunstancias ro' dean a los \$35.000.00 que la misma compañía mantiene en el Royal Bank of Canadá.

LA BODA MORENO - VELAZQUEZ

Hoy debe efectuarse, a las. 7. a. m. en la Parroquia del Carmen, la ceremonia mairimonial del joven Lic. don Alberto Moreno Cañas con la señorita María de los Angeles Velazquez, con caracter familiar.

Las estimables jévenes contrayentes serán apadrinados por el Lic. don Leonidas Pacheco y doña Julia A. de Núñez; don Anas: tacio Herrero y doña Mercedes M. de Baudrit, por sí y en repre' sentación de doña Adela Herrán de González Viquez; don Benjamin E. Piza y doña Brigida v. de André; don Miguel Angel Ve lazquez y doña Francisca v. de Troyo; don Francisco de la Es' priella por sí y en representación de don Cipriano Herrero, y do na Paulina de Brenes, por si y en representación doña María de Herrere; don Fabio Baudrit por si y en represetación del doctor don E. Marifnez Suárez, y doña Maria Rosa de Días Granados; don Adolfo Cañas y doña Luisa de Jiménez; don Julio Dias Granados y doña Craciela de Moreno; don Ricardo Moreno Cañas y doña Isabel Velazquez de Guerra; don Manuel Guerra y Sta. Clemencia González; don Oscar Gutiérrez y Sta. Margarita Ve lazquez; don Walter Alfred Field y Sta. Hida, Beer; don Enrique Velázquez y Sta. Carmen Borges.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, padrinos e invitados pasarán a la residencia de don Manuel Guerra y de su señora esposa doña Isabel Velázquez de Guerra, en donde se serviră un delicioso cofé.

Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros fervientes votos, deseando al querido y estimado amigo don Alberto y a María de los Angeles la mayor felicidad en su vida de matrimonio. **另来来来来来来来来来来来来来来来来**

un reo prófugo

Se encontraba en "El Jica" ral" de Puntarenas, el Segundo Comandante del Presidio de San Lucas, señor Canneza, cuando se encontró inesperada. mente con un reo profugo lla mado Ramón García, a quien inmediatamente capturo.

Lo curioso del caso es que andaban persigulendo a otro De manera que, a pesar l prófugo, y no al capturado.

En uno de estos días apareció en La Prensa del Pa dre Vollo un arriculo de Billo encabezado con grandes caracteres que decian "El Partido Reformista es una montaña de principios, etc." ¿Qué le parece al lector

esta poética flor del lugarteniente del Presbitero roje? Lo maio del cuento es que a pesar de tanto principio,

no tienen para postre jui una

no cumplir la Richmond con las estipulaciones del contrato, y sin responsabilidad alguna ni el menor beneficio para el país, puede también retirar en cualquier momento esos dineros. Todo depende de que ella pueda o no ne gociar su concesión. O en otras palabras pueda o no especular con lo que el Congreso de Costa Rica de buena fé le ha conce dido.

Creemos entonces que al cerrar sus sesiones la Cámara Legislativas, debe hacerlo dando fin a estos a' suntos petroleros, obrando con justicia, y concediendo alarespetable y poderosaln' ternational Oil and Pipe Li ne Company, la concesión sobre la cual hay un dicta' men tan favorable y que obtuvo un contrato análogo al de la Richmond y al de Hector Zúñiga según el De' creto Nº. 46.

Así se desvirtúan cargos que creemos infundados y se alejan sospechas, por u' na parte; y por otra, si las otras compañías no cum plen, no habrán perdido su tiempo los señores diputa. dos que tan árduamente han venido laborando en cuestiones petroleras, pues nos queda la International que si desarrollará esa industria importantisima en Costa Rica.

El feminismo costarriceuse

Por decisión tomada en Nues va York, y a iniciativa de Mr. Hughes, Presidente del Comité Feminista, fue nombrado un comité auxiliar en Costa Rica integrado por las siguientea das mas: doña Luisa de Anderson, doña Amparo v. de Zeledon, doña Felicia de Valenzuela y ssñoritas Angela Acuña y Mar ta Carrauza.

En S. Antonio de Belen un vecino le dispara tres tiros de revolver al Jefe Politico hiriéndolo gravemente

Ayer por la mañana nos fué comunicada la noticia de que en San Antonio de Belén había sido grave mente herido el señor Jefe Político, Inmediatamente nos pusimos en comunicación con nuestro Corres' ponsal, y éste nos trasmitió los siguientes datos: Por viejas discordina como desenlace de un nuevo con Bicto, el señor Emilio Zamora acau dalado gamonal del lugar, le disparó tres tiros de revolver al señor jefa Politico don Emilio Arias. Esto ocu rrió como a las nueve de la mañana, en el caserío conocido con el nombre

de Asunción. Zamora cabalgaba en una magnifica yegua y después de herir al senor Arias, tomó las de Villadiego.

El señor Jefe Político, auxiliado por algunos vecinos, foe traido al Hospital de esta ciudad, en donde se le practicaron las curas del caso. Este hecho ha causado viva cons ternación en el vecindario.

Tipos de cambio

Jueva York	4 39	°lo
ondres	401	-
aris	129	-
spaña	313	+
talia	96	-
piza	392	-
361gica	107	-
msterdam 0.391	oro	am.
Hamburgo 0,00 000	3 010	am,

Dolares sobre Berlin 439 076

Sin José, C. R. Julio 1º. 1923

quesadilla! Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

extranjeras actualidad

(Servicio especial del Diario del Comercio)

Otra Princesa que se casa

Londres. Se han anuncisdo, con carácter oficial, los esponssies de la princesa Maud, sobrina de S. M. el Rey Jorge, con Lord Carne-

La Rusia Soviet compra medicinas en Varsovia

VARSOVIA.-Ha llegado a Polonia una comisión del Gobierno Sovietista para adquirir medicinas destinadas a combatir las epidemias que azotan a Rusia.

Prancia vende unos barces de la flota Bolsheviki

PARIS .- El gobierno francés contestó a la protesta rusa por la venta de algunos buques que se encuentran actualmente en Viserts y que formaban parte de la flota del general Wrangel, notificendo el gobierno de Moscu que los productos de la venta se destinarán al pago de las tripulaciones, asi como a los cuidadores.

La nota dice que los barcos no fueron tomados como pago de los préstamos que Francia hizo al general Wrangel, como las autoridades ru-

Contra los libros de texto partidaristas

VIENA.-En una moción aprobada por el Congreso de la Pederación de Sociedades de la Liga de las Naciones, se propone la cooperación internacional para suprimir el uso de los libros de texto redactados en un espíritu partidarists que contribuyen a fomentar el encono y la hostilidad entre las naciones. Ba otra moción se recomiende una mejor protección para las minorias étnicas.

PAGA INTERESES:

sobre depósitos en cuenta corriente; sobre depósitos a la vista; sobre depósitos a seis meses; sobre depósitos a un año.

San José, 10 de julio de 1923.

MANUEL A. QUIROS,

Una nueva locura del P. Volio

El sábado por la tarde co. metió el Padre Volio 1a locara de habiar de reformismo y de revolución viviente en este pueblo donde solamente cuenta con dos partidarios, que son los señores Manuel Vásquez, verdadero revolucionarlo y el Macho Chacón, que siempre ha tenido tenden. clas bolcheviquistas.

Pero en medio de su locura el Pater tuvo la lucidez de traer de San Ramón varios jinetes para que le sirviesen de auditorio.

Como unos setecientos u ochocientos echandistas escucharon a cierta distancia la prédica, pero cuando el Padre insultó al distinguido palmareño don Josquin Sancho, és. te tomó la tribuna y manifestó enérgicamente que había abandonado al Padre Vollo porque este Presbitero había combatido la solicitud de los católicos para establecer la enseñanza religiosa en las escuelas y colegios de la República.

La ovación que el pueblo tributó al señor Sancho con motivo de su oportuna alocusión desarmó completamente

Palmares, 30 de Julio | al Padre, el cual continuó desbarrando durante algunos minutos más.

En la mañana del domingo don León Fernández Rodrí: guez tomó la tribuna frente al club echandists, porque la multitud no cupo dentro, pues no menos de mil agricultores palmareños querían oir la refuteción de los cargos calumniosos y falsos del jefe de los revoltosos.

El señor Pernandez comen zó diciendo que no debiamos causarle disgustos al candida to del reformismo porque un pueblo catélico como Palmares tenía que guardar el precepto diving de dar posada al peregrino; pero lo que no podíamos cumplir era el otro precepto de dar de comer al hambriento, perque el hambre de Vollo era especial: estaba hambriento de votos.

Luego contestó uno a uno todos los cargos, las tenden. clas y las locuras del Padre con una verdadera catarata de argumentos que provocaron repetidas ovaciones en la multitud.

Después habló un joven Lépiz y cerró el acto el senor Sancho con frases de agradecimiento para la Comisión y para el pueblo que había obrado con tanta cordura al rechazar a un apóstata.

CORRESPONSAL POLÍTICO

JULIAN PASTOR MONTEALEGRE

avisa a su numerosa y distinguida clientela, que pronto trasladará su

HOTEL CONTINENTAL

a su nuevo y propio local situado 50 varas al Norte de la Imprenta Alsina.

Están en venta ias actuales existencias y mobiliario de la Cantina.

MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc. - Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.-Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste=Las Pllas Calle del Cementerio.

GASOLINA WICO

De la Bomba

Medida Visible LEGITIMA

Al por mayor: PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Frente Plaza Artillería

AVISO

A nuestros corresponsales y amigos

Mucho agradece este periódico la colaboración de sus amigos, corresponsales y simpatizadores. Pero es tal el exceso de correspondencias diarias, que no siempre es posible revisarlas "nil darles publicidad sino con gran retraso.

A efecto de hacer una cuidadosa selección de material y dar preferencia a lo de mayor importan cia en la actual contienda, suplico a nuestros correligionarios que en adelante se sirvan enviar, todas sua notas y artículos políticos, directamentel al "Comité de Prensa del Partido Agricola", que al dar el visto bueno asumirá la responsabilidad de dichas publicaciones.

Igual recomendación hago a nuestros2corres. ponsales, cuando en sus cartas y telegramas se refieran al movimiento político

Por su parte, la Dirección del "Diario del Comercio" se hace responsable - como en todo momento lo ha hecho-de sus editoriales y demás escritos propios.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, 12 de junio de 1923.

VICENTE SAENZ

La Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ, la Tienda de Novedades LA AMERICANA y la IMPRENTA ORTIZ,



avisan al público y en particular a su numerosa y distinguida clientela:

Que la primera está en conexión con las principa' les jardinerías de la capital y por esto se puede hacer cargo del envío rápido de coronas a funerales.

Que la segunda tiene un gran surtido de cintas para coronas, negras, moradas, topo y otras novedades, y que la tercera imprime cintas a cualquier hora del día o de la noche y los domingos y días feriados.

De manera que si usted necesita una corona con su cinta impresa, no dé muchas vueltas y ocurra donde ERNESTO ORTIZ y allí lo conseguirá todo mejor que en otra parte.

San José, C. R. Calle 3 Norte. Ap 374. Tel. 250. Telégrafo ERTIZ

》非常非常有事者有者有者有者有者有

agosto en la tienda EL BARATILLO DE CARTAGO, de toda clase de géneros. Frente a "La Proveedora".

Directivas Las

de "La Noticia Republicana"

En realidad que lo único que nos da cuando leemos la llamada Noticia Repu blicana es risa, porque ya sabemos que ella es el haz' me-reir del - público josefi no, que conoce el buen humor de los payasos que alli escriben, pero cuando sí tuvimos que soltar la car' cajada fué cuando después de contar los 365 nombres que ellos ponen como di rectiva de la ciudad de He redia; le agregan al final: Que 180 mil firmas sin publicar. Con sólo esas firmitas que les han queda' do en Heredia sin publicar, ya don Ricardo puede ti rarse a la bartola y reirse a mandibula batiente de su compinche el Padre Volio y de su contrincante el se: nor Echandi. Que les apro veche, pues ya no les im porta ni el nombramiento de juntas electorales ni ningún otro trabajo. Ciento ochenta mil adhesiones son la mayoría más abrumadora que puede desear un can. didato en Costa Rica, y lo mejor es que los consiguió en la bella ciudad de He dia en donde sus habitan

tes de la Provincia son so

lamente CUARENTA Y NUEVE MIL CIEN en tre niños, mujeres y hom' bres. Oh, y cómo se les van los pies a estos fanto ches del jimenismo. Por lo que les recordamos aque' llo de que "para mentir y comer pescado...

OBSERVADOR

Cuidado con aplicar Jabén a la cabellera

La mayoría de los jabones y shampús compuestos contienen demasiado alcall, substancia ésta muy perjudicial, puesto que deseca el cuero cabelludo y bace frágil el cabello.

No hay nada mejor para la limpieza del cabello que puro aceite de coco Mulsified porque es puro y absolutamente inofensivo. Es más económico e incomparablemente más eficaz que el jabón más costoso o cualquier otra cosa. Lo venden todas las boticas y. droguerías, perfumerías y peluquerías. Basten unas cuantas onzas para teda uns familia durante meses.

Póngase en una tasa con un poco de agua tibia unas dos o tres cucharaditas de Mulsified. Môjese sencillamente el cabello y frótese con éste. Basta esta cantided para obtener una espuma rica y abundante, la cual se enjusga fácilmente, dejando la cabellera en uu estado delimpieza absoluta

El cabello se seca rápida y uniformemente baciéndese flexible, sedoso, ondulade y lustrose. El aceite de coco Mulsified disuelve y quita basta la última particula de pelve y casps. Culdese de las imitaciones. Exfjase que sea Mulsified, fabricade por



y afecciones de las VIAS URINARI

Curadas por la "EU

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias. D-M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI*).

de Puede el Presbitero Volio ser Presidente de la República?

Principios que establece la Iglesia Católica sobre el Particular

Que en desprecio del santo escramento, La recibida ley, y fe jurada. Había pérfidamente quebrantado, Y las armas ilícitas tomado.

(ERCILLA)

Y sufre que el mundo Infiel te llama y Apósteta.

(Breton de los Herreros)

Por primera vez en la historia política de Cos ta Rica se presenta el caso a que se refiero el artículo 96 de la Constitución Política, Inciso 2º., que exige entre las condiciones requeridas para ser Presidente de la República, la de "ser del estado seglar", es decir, pertenecer al siglo o a la sociedad civil, o en otros términos, no ser eclesiástico. En primer lugar se presenta una cuestión que a simple vista pareclera ser de dificil solución, toda vez que se presta a interpretaciones, ya que no existen le yes secundarias que aclaren el concepto expresado por nuestra Carta Constitutiva o antecedentes que pudieran servir para dilucidar el asunto. Un sacerdote, por el hecho de abandonar sus hábitos, pertenece al estado seglar? O en otros términos, es suficiente la voluntad expresa de un sacerdote de hacer abandono de su apostolado, para que la Iglesia lo tenga por separado definitivamente de su ministerlo y por consiguiente, lo considere del siglo y formando parte de la sociedad civil y no de la clerical? Porque es en las leyes o cánones de la Iglesia a donde debemos de ir a buscar la solución del problema que planteamos, puesto que por ellas se rige el sacerdocio. Para esto empezaremos por examinar los principios estatuidos por la Iglesia al ordenar o conceder la investidura del sacerdocio a los que estuvieren en condiciones para ello, en cuanto esos principlos se relacionen con el punto que estudia-

La Iglesia Católica entiende por sacramento del orden, una acción santa y sagrada, instituida por Jesucristo, por la que se saca de la clase de lego a una persona bautizada, dedicándola al ministerio de la Iglesia, obteniendo un aumento de gracia con el poder espiritual de consagrar el cuerpo y sangre de Nuestro Señor Jesucristo y ejerclendo determinadas funciones relativas al servicio de Dios y salvación de las almas. El objetivo pues, que se ha tenido en mira al crear dicho ministerio y lo delicado y trascendental de sus funciones, que están revestidas de santidad y consideradas como sagradas, nos esián indicando por si solo su carácter permanente, como que es uno de los sacra mentos instituidos por jesucristo. Sostener lo contrario equivaldria a negar toda eficacia a los otros sacramentos también establecidos por Jesucristo, como el del Bautismo-y Confirmación. ¿Puede una persons bautizada o confirmada decir con algún fundamento que ya no quiere estar confirmada o bautizada y por consiguiente que se la tenga en lo sucesivo como si no hubiera recibido aquellos sa. cramentos, es decir, como ao cristiana?

Para el caso particular que estudiamos, permítasenos un ejemplo. Supongamos que en nuestra Constitución Política existiera un articulo que di-

"Para ser General de las milicias nacionales se requiere: No ser cristiano."

Podría una persona que ha recibido el sacramento del bautismo pretender legalmente que se le conceda aquel grado, alegando que por diferentes conductos ha hecho manifestación pública de no que rer ser más cristiano? Eso sería ir no sólo contra los principios de la Religión Católica sino también en contra de los cánones de la Constitución Política, y todo lo que se haga en contra de ella está viciado de nulidad absoluta. Además, debe tomarse en cuenta, en el caso primero, que la Constitución Por

lítica reconoce en su artículo 51, la Religión Católica como la del Estado, y es claro que se tiene que respetar los principios fundamentales en que se basa dicha Religión.

Deciamos que el Orden es un sacramento. Así se acordé en el concilio de Trento, condenando con la pena de excomunión al que lo negare. Las Ordenes se dividen en mayores o sagradas y menores o no sagradas. Las primeras, que se refieren a la Eucaristia, comprenden las leyes de la continen. cla y de los votos y a ellas se encuentran sujetos los sacerdotes y aun los diáconos, que están en un grado inferior a aquéllos. Al ser ordenados de diáco: nos, el obispo les hace ver sus deberes a fin de que se den cuenta perfecta-una vez más-de la trascendencia del cargo que van a asumir y puedan arrepentirse de él, si ssi lo creyeren conveniente a última hora, porque después ya no les será permitido-Por eso se les dice: "Hasta ahora tenéis libertad pa ra volver al estado seglar; pero si recibís esta or· den ya no podéis retroceder; deberéis siempre servir a Dios... y quedar unidos perpetuamente al ministerio de la Iglesia".

Esto, pues, nos está indicando claramente que el ejercicio del sacerdocio es de por vida, y no hay poder humano que pueda desatar en la tierra lo que Dios ha unido desde el cielo. "Esta consagración es permanente, indeleble y no se puede renovar, como que tiene por base una gracia divina (Walter. Derecho Eclesiástico Universal). *

Los efectos de la ordenación, según Golmayo, son: conferir la gracia; dar la potestad sagrada, e imprimir carácter. Qué entiende la Iglesia por carácter? Es la nota espiritual e indeleble impresa en el alma: San Agustin la compara con la efigie de los príncipes que se esculpe en las monedas. Y, cuáles son sus efectos? Ellos están resumidos en estos tres principlos: 1°. Que el orden no puede reiterarse; 2°. Que aunque el ordenado incurra por el crimen en la pena de deposición o degradación, no pierde nunca la potestad que ya recibió y 3°. Que los clérigos de orden sagrado no pueden abandonar nunca la vida clerical, siendo su estado una especie de servidumbre perpetua para el servicio de la Iglesia.

Esos principios fundamentales del sacerdocio, los encontramos clara y terminantemente expuestos en los cánones adoptados por el concilio de Trento, que son por los que se rige la Iglesia y los que nos deben servir de base en el problema político que hemos planteado, para darle su solución. Helos aquí:

"Csp. IV.—Y por cuanto en el sacramento del Orden, así como en el Bautismo y Confirmación, se imprime un carácter que ni se puede borrar, ni quitar, con justa razón el Santo Concillo condena la sentencia de los que ofirman que los sacerdotes del nuevo Testamento sólo tienen potestad temporal, o por tiempo limitado, y que los legitimamente ordenados puedan pasar otra vez a legos, sólo con que no ejerzan el Ministerio de la predicación".

"Can. IV.—Si alguno dijere que el Orden no imprime carácter; o que el que una vez fue sacerdo te, puede volver a ser lego; sea excomulgado.

Esos principios no pueden ser más explícitos y ellos resuelven por si solos el problema político presente.

Los sacramentos suministrados por los ministros pecadores, cuya virtud no depende de los méritos de éstos, sino de la voluntad de Jesucristo, son perfectamente válidos. Por eso el concilio de Trento dispuso:

"Si alguno dijere que el ministro que está en pecado mortal no hace o no confiere el sacramento, aunque observe todas las cosas esenciales para hacerlo o conferirlo, sea excomulgado".

El Presbitero Volto-que está en pecado mortalsegua este principio puede hacer o conferir el sacramento a pesar del abandono que ha hecho de su

apostolado, porque la Iglesia lo sigue considerando como sacerdote.

En virtud de ese mismo principlo fue por lo que celebró el Presbitero Volto el Te Deum en la ciudad de Grecia, varios años después de haber abandonado su ministerio. En aquel acto tuvo la intención virtual que pudo haber tenido el propio cura de Grecia, si lo hubiese celebrado en su lugar. Si así no fuese estamos muy seguros de que el Presbitero Volto no hubiera ilevado a cabo aquel acto que pudo haber merecido la reprobación del clero nacional. Si el Presbitero Volto celebró el Te Deum fue porque sabía—como sacerdote que es—que la Iglesia lo autorizaba para hacerlo; y si no hubo protestas fue porque el clero lo consideraba—como lo considera todavía—como sacerdote católico.

Los que abandonaren el sacerdocio cometen el pecado mortal de apostasía, que es castigado con la pena de excomunión mayor. Así se acordó en el concilio de Calcedonia y en el primero de Tours.

La Religión Católica considera dos clases de apostasia: la total o de la fé y la parcial o del orden sacro o estado religioso que se profesa. Esta última puede ser absuelta por el obispo, según la bula Apostolicoe Sedis. Esto nos está indicando también el carácter permanente del sacerdocio, pues sólo basta la absolución del obispo para volver a abrazar el ministerio que se abandono. ¿Quién puede negar, por consiguiente, el derecho que al sacerdote le asiste para volver sobre sus pasos y abrazar de nuevo el apostolado de que ayer renegó? ¿No está más bien dentro de los limites de lo posible que las personas que, como el Presbitero Vollo, se han dedicado al sacerdocio por vocación y casi nos atreveríamos a decir por herencia, -porque está en la sangre de ésta por mil títulos honorable familla, el profesar un amor puro, un amor verdadero a las cosas de la Iglesia-se arrepienta mañana de su apostasia y vuelva a vestir su traje talar que parece asentarle mejor que el uniforme de General o la toga del Primer Magistrado de la Nación?

Si el águila de Carlos V que tuvo bajo su cetro dos grandes y pujantes naciones, España y Alemanis, encontró en el retiro del Monasterio de Yuste
la tranquilidad que no pudo tener en ese mar tempestuoso de la política, en donde naufragan a diario
barcos de gran calado, verdaderos dreadnoughts políticos—con mayor razón las débiles chalupas—por qué
no ha de volver a la sombra de esa augusta quietud
la paloma desorientada que abandonó su cálido nido
para lanzarse—confiada en sus débiles alas—en ese
torbellino de las pasiones humanas que constituye
la política?

El Presbo. Volio, por todo lo expuesto, continúa siendo sacerdote y por consiguiente no pertenece al estado seglar, y conforme al artículo 96, inciso 2.º, de nuestra Constitución Política, NO PUEDE SER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA.

El aceite de los catecúmenos con que se le consagraron las manos al ser ordenado, continuará —a pesar de su negativa—ejerciendo su santo poder, y aquéllas seguirán siendo aptas para bendecir y santificar.

Para concluir sólo nos queda por pedir al Presbo. Vollo—a quien personalmente tenemos en gran estima—que en vez de la excomunión por nuestra franca manera de pensar en este asunto, ejerza una vez más su sagrado ministerio y nos envíe, desde su curul de diputado ino importal la bendición a que tenemos derecho como buenos creyentes que somos, ya que nuestra vida de grandes pecadores no nos autoriza para pedirie—como lo habríamos deseado—la otra gracia: LA SANTIFICA-CIÓN.

ALEXIS

AYER EN EL CONGRESO

Pasó en primer debate, después de dispensarle trámites, el proyecto de reformas a la Ley Electoral - El Padre Volio y el Lic.

Jiménez esperan llegar al triunfo unidos y abrazados, mediante el fraude y el engaño

Presbiterianos y jimenistas lanzaron vivas a los dos jefes indistintamente - La Cámara se ha convertido en club político - El concubinato o fusión de clericales-rojos y de ateos-azules (paradoja-doble), trajo partidarios de Alajuela, Heredia y Cartago para henar las barras

Explicaciones del Sr. Zúñiga | Cantón de Tilarán Montufar.

El diputado Zúñiga Mon, Tufar manifiesta que desea hacer constar en el acta que si se retiró el día anterior antes de levantarse la sesión, ello no se debió al deseo de romper el quorum legal.

Juran dos diputados suplentes

Con la solemnidad acos' tumbrada fueron juramentados los diputados su plentes don Mario Urpi y don Antonio Gutiérrez.

Autorización a una Junta de Educación

Previa dispensa de trámites, se dió primer debate a un proyecto de ley que autoriza a la Junta de Educación de San Juan de Tibás, para vender unas fincas de su propiedad des' tinando su producto a la construcción de un edificio escolar.

Autorización al Poder Ejecutivo

Fué pasado a estudio de la comisión de Relaciones Exteriores un proyecto de ley que autoriza al Ejecutivo para pagar las cuotas atrasadas y venideras con que Costa Rica debe con' tribuir al sostenimiento de la Liga de las Naciones.

Nota de agradecimiento

Se dió lectura a una no Ra de los vecinos de San Juanillo de Naranjo, mani' festando su agradecimiento por la resolución favorable dada a una petición recien-

Escuela en Pato de Agua

Previa dispensa de trá' mites, se dió primer debate a un proyecto de ley que auxilia con \$ 1500.00 a la Junta de Educación de Pa to de Agua (Cartago) para que construya su edificio escolar.

Con igual trámite, se aprobó en primer debate el proyecto de ley que crea el cantón de Tilarán, 8°. de la Provincia de Guanacaste.

Segundos debates

Sin discusión fueron a

probados en segundo de bate los proyectos de ley aprobadas ya en primero.

Reformas a la Ley Electoral

Se puso de nuevo a de bate la moción Ortiz para

cuando don Cleto era go

bernante y don Ricardo

dispensar trámites al proyecto que dispone que, las Juntas Provinciales, estén integradas por miembros de los tres partidos militantes.

Las barras, el patio del Palacioy sus corredores, se hallaban repletos de jimenistas y presbiterianos.-Puede afirmarse que alli estaba todo lo que tienen en la meseta central esos dos grupos políticos (que marchan y estarán unidos contra el Partido Agricola), porque trajeron gente de las ciudades de Heredia,

Cartago y Alajuela. Pero el Presidente de la Cámara les llamó la aten. ción para que no interrum' pieran a los diputados agrí' colas, amenazando a los fanáticos con sacarlos de las

galerías.

Los representantes Vo lio don Jorge, Urbina, Bri' ceño y Montero Barrantes defendieron la reforma, en tanto que los señores diputados agrícolas Trejos, Zú ñiga Montúfar y Baltodano la combatieron con brillan' tez. Pero no fueron escu chados sus razonamientos, porque los jimenistas y el Jefe de los rojos no estaban librando una batalla por la conveniencia nacional, sino por el ilusorio e imposible triunfo de sus bandos, me' diante el engaño, el fraude y la combinación de sus fuerzas contra el invencible Agricolismo, que pretenden dominar (sic) fusionándose.

El entendimiento apun. tado nadie lo pone ya en duda, pues el Padre Volio le dedicó quince minutos de incienso a don Ricardo en esta sesión, declarándo lo el hombre más brillante de Costa Rica. Sólo Brice. ño lo superó en abundan. cia de ditirambos, lo que ya es mucho decir."

Agotadas las discusiones se procedió a la votación, dispensándose trámites al proyecto y siendo aproba do en primer debate.

Sin más, tocó el Presi dente la campanilla a las 18 horas.

FPILOGO - El tinglado de la farsa

Al terminarse la sesión los partidos rojo y azul que alli estaban-como antes deciamos-casi en su tota' lidad, se confundieron en una sola masa que lanzaba vivas entusiastas AL PADRE VOLIO Y AL LIC. JIMÊNEZ INDISTINTAMENTE.

Y sentimos pena al ver a honrados trabajadores y labriegos sencillos, vivando a un ex-Presidente, que

es el responsable de los mayores males que la Re pública ha sufrido en los últimos tiempos. Al autor del 28 de abril. Al que en' tregó todas las rentas del país al extranjero. Al juris consulto que también quie re dejarnos hasta sin el sub' suelo, siguiendo la inspira ción del filantrópico norte americano Mr. Doldge!

que cuando se discuten en la Cámara altos intereses de la República, problemas trascendentales para el país, nunca se presentan en las barras. Y que sí son lleva dos al discutirse una mo ción política, que sólo en cierra un mezquino parti darismo.

Estas demostraciones de inconsciencia han de traer Trabajadores y labriegos | a la memoria aquellas otras,

diputado. ¡Hoy como ayer! ¡Siempre el tinglado de la farsal ¡Y entre tanto, son rientes y satisfechos, fro tándose las manos, los eter' nos traficantes y aprove' chados, que se valen del sufrido e ingenuo costarri' cense del pueblo y del ta' ller, para saciar sus apeti" tos a la sombra del ídolo...



La Comisión encargada del TURNO FERIA en esta ciudad, para recolectar fondos a beneficio del SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES, formada por doña Tulia de Crespi, doña Felicia de Valenzuela y doña Esperanza de Tinoco y por los caballeros don Luis Demetrio Tinoco y don Nicolás Casasola Ortiz, HA ACORDADO, para comodidad del público, nombrar las casas de doña Joaquina v. de Castro y de doña Mariana de Casasola para recibir los donativos, quienes darán el correspondiente recibo.

San José, 1.º de agosto de 1923.

la Secretaria de Hacienda

La Secretaria de Hacienda nos ha enviado su "Informe so" bre la moneda de plata y sus representantes, los certificados y billetes".

Mucho agradecemos ese en: vio, cuyo centenido implica una labor árdua y tesonera del se fior Ministro don Tomás Soley

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Dictamen de mayoría contra el resello de la Ley Noticias de Guatemala que traspasa la Administración de Rentas

Reproducimos a continuación los más importantes párrafos del informe que presentan a la Cámara los señores diputados don Matias Trejos y don Enrique Sancho.

Con sólidas argumentaciones, apoyan estos caballeros el Veto del Ejecutivo al Proyecto de Ley que pone la Administración de Rentas Necionales' en manos del Banco del Betado. Con razonamientos que la Cámara debe tomar muy en cuents, piden los señores Trejos y Sancho a sus colegas que hagan serena reflexión sobre el particular, y no resellen esa Ley cuyas consecuencias serian g avisimas.

He aquí los puntos más salientes de ese d'etamen, que concuerda con nuestras razones editoriales, con la tesis del DIARIO DEL COMERCIO sunque, como dijo un estimable le gislador, No Estén Preparados para emitir opinión los que

escriben en los periódicos (??).

CONGRESO CONSTITUCIONAL:

El veto del Poder Ejecutivo al decreto por el que se manda trasladar si Banco Internacional la Administración de 188 Rentss Públicas, nos pone en la obligación de informar de nuevo al Congreso acerca de este asunto

Queremos, pues, aprovechar el momento de reflexión que el veto nos depara, a fin de invitar cortesmente al Congreso a que medite reposadamente sobre esta cuestión, ya que una gran mayoría de nuestros estimados compañiros desechó nuestro dictamen anterior. Este asunto es de aquellos que muy particularmente reclaman, no los movimientos pasionales, sino la más serena y tranquila deliberación con que un hombre de estado pueda resolver asuntos vinculados intimamente con los más altos intereses nacionales.

Los que defienden que es bueno encargar al Banco Internacional de la Admiastración de las Rentas Públicas han declarado repetidas veces que su principal interés no es el del negocio grande o pequeño que el Banco pueda hacer con tal administración, sino el del mayor prestigio y crédito que ella pueda dar a dicho establecimiento. Dejando, pues, para último lo del negocio, creemos poder demostrar de un modo brevisimo y sin repetir los argumentos ya expuestos en nuestro anterior dictamen que, si nos oponemos a tal medida, es precisamente en el interés del mismo Banco.

Haremos a un lado el argumento de autoridad, por más que sea muy grande en el caso la del propio Administrador del Banco Internacional que se pretende beneficiar con esta ley; y por más que ses mucho mayor la del Poder Ejecutivo, quien al expresar ideas contrarias a las de la casi totalidad del Congreso sin mayor esperanza de que sean atendidas sus razones, es porque comprende la inmensa responsabilidad que le cabria para el futuro si desaprove. chara el recurso que la Constitución brinda para impedir hasta donde está en su mano una medida que juzga ha de

ser, tarde o temprano, funesta para el país.

La historia de los Bancos de Estado es un martirolo. gio interminable de fracesos, a tel punto que la idea de su fundación se ha ido sucesivamente abandonando en to dos los países en donde-se fundaran, países de distint s razas, de distintas costumbres, de distintas instituciones. Na ciones donde la Hacienda Nacional es poderosa, donde el crédito del Estado es o fué proverbial; log aterra, Los Estados Unidos, Francia, 1a Alemania del Imperio, Béi gioa, España: Pueblos los más pujantes por su comercio por su industria por su riqueza general que ha desdeñado este recurso en vista de los descalabros sufridos alli o en

¿Y cuál será la clave de aquellos desastres? ¿Es acaso que el negocio de Banca, magnifico en si y cuya baso principal es el crédito, se vuelve malo cuando tiene como garantía el crédito casi ilimitado de una nación entera? Nó; de modo alguno. La causa principal del desquiciamiento y ruina de dichas instituciones está precisamente en que han involucrado los negocios del Banco con los negocios del

Estado. Y esta involucración la empezamos a hacer desde luego que demos esta ley, una de cuyas bases indispensables ha de ser la de que el Banco del Estado le abra al

Estado un crédito: comer y rascar todo es empezar.

Es por esto que afirmamos trabajar en bien del Banco Internacional cuando nos oponemos a que cargue con la Administración de las Rentas Públicas.

Se nos dirá que aquí no pasará lojque en otros países que nuestra cordura, que la honradez de nuestros hombres públicos evitarán lo que en otras partes sucedió.

No seamos soberbios, señores, al juzgarnos superiores a gentes que por muchos títulos son superiores a nosotros; no seamos tan incautos que descontemos de nuestras previsiones la posibilidad de que el voto popular lastimosamente engañado lleve al poder a los ilusos o a los farsantes: no nos engañemos a nosotros mismos pensando que en Costa Rica todo es hombria de blen, todo virtud; tapándonos las narices para no sentir aquel tufo que molesta a Hamlet en el Estado de Dinamarca.

Fué grande la cordura de Costa Rica al suprimir la Tesorería Nacional dependiente del Estado; y confir la administración de Rentas a una entidad particular suficiente. mente responsable: con ese sistema hemos vivido y vivido bien por cerca de cuarenta años, casi medio siglo; y no es cuerdo que abandonemos ese camino, bien trajinado y co. nocido como bueno, para echarnos por senderos conocidamente malos o peligrosos.

No, señores diputados: dejemos al Banco Internacional tal como hoy está, sirviendo hasta donde es posible al crédito agricola del país: dejémolo como un freno al alza del Interés comercial; dejemos que por medio de la Caja de Conversión pueda intentar la regularización del cambio; dejémoslo laborando lentamente, pero con eficacia, por la mejora de nuestra moneda: quédese en fin con sus operaciones de Banca en las cuales hasta ahora va perfectamente. No intentemos llevarlo al funesto despeñadero donde se han estrellado todos sus similares. Nosotros hemos consultado la opinión de hombres sensatos, perfectamente versados en los negocios y desligados de toda vinculación con el actual Banco Administrador de Rentas; y ellos nos dicen, no hagan ustedes eso. Esos pareceres representan la opinión ilustrada y competente del país. Atendedla, señores diputados; atended a nuestras razones y no os vayais a creer vinculados por vuestro anterior parecer, ya que si la Constitución permite reabrir el debate y si por quien tiene poder para ello se os invita a recapacitar, no es sin duda para que os sferrels al voto ya dado, sino para que podais modificarle si le creyereis conveniente.

Nos sentiríamos regocijados si nuestras razones y las del Poder Ejecutivo han logrado convenceros de votar se gúa es nuestro dictamen contra el resello y a favor del veto de esta Ley. Si así no fuere, tened plena seguridad de que una catástrofe se producirá; no ahora mismo talvez nl dentro de varios años, pero sí cuando vengan los años de las vacus flacas que nunca faltan a las naciones; y entonces to, que puedan contemplar ese desastre lamentarán que siguiendo fantásticos mirajes y contra las lecciones de los siglos el Congreso de 1923 diera un paso tan peligroso

como el que combatimos.

Habeis creido que con esta ley vais a dar un buen gaje al Banco Internacional, y sin embargo el Administra dor de ese Banco está en contra de ella. En su vos nos parece oir la det venerable anciano de Troya, "Timos danaes et dona farentes". Tem a los griegos sún cuando nos hacen regalos. No se le atendió y Troya fué tomada por asalto. Que no tengamos nosotros que decir mañana lo que seguramente dijeron los troyanos: "Lástima grande que no hiciéramos caso de la voz prudente y experimentada de aquel buen viejo!

Comisón de Hacienda. Palacio Nacional. San José 30 de Julio de 1923.

f.) MATÍAS TREJOS

(ENRIQUE SANC HO

pública, animado de los de las mismas. mejores deseos porque los pueblos no carezcan de los más indispensables elementos de vida, acordó favorecer a la Municipalidad de l'ilotepeque con suficiente cantidad de maiz, en vista de la escasez del grano en dicho Municipio.

Con fecha 22 de junio anterior ha sido modificada la Lev de Marcas asi: La propiedad exclusiva de uua marca, se otorga únicamen te para distingir industrias del mismo género o especie Se, considera distinta uua marca de otra, aunque se designen con la misma pala bra o dominación genérica, cuado se diferencien por su adjetivo, nombre del comerciante, fábrica o razón social y tengan signos y dibujos distintos.

El derecho que se pague por cada registro de marca de fábrica, de co mercio o industrial, o transferencia de la misma, será de treinta dollars; y los derechos que se paguen por registro de patentes de invención o perfeccionamiento, serán de quince dollars y diez dollars anua-

El Gobierno de la Repú blica, en el deseo de prestar toda clase de facilidades a las asociaciones nacionales que tiendan a fomentar el ahorro, y con el objeto de favorecer su implantación v desarrollo en el país, acordó exceptuar del pago de la contribución sobre inmuebles, las propiedades urbanas de las sociedades cooperativas de ahorros, seguros y beneficencia, que sean

El Gobierno de la Re. I indispensables para la sede

Después de brillantes exámenes que demuestran la competencia del profesorado que labora en la escuela Politénica, importante institución del Estado, fue clausurado solemnemente el último semestre, que arrojó los resultados mas halagadores.

Celebrandola memorable fecha del 30 de junio, fue inagurado en el puerto de San José el alumbrado eléctrico, mejora que fue recibida entre el regocijo general de los vecinos de aquel lu-

En Senahú quedó terminada la presa del agua potable de ese pueblo, y fue puesta al servicio público.

En Tecpán se procedió a la inauguración del agua potable, que surte los barrios de Peromá y Asunción-

En Central quedo termi nada y se inaguró la biblio teca popular' sala de lectura, escnela de música y clases dominicales de instrucción civica.

En Villa Nueva fue ina* gnrada la reconstrucción completa del edificio Mu' nicipal.

En Chimaltenango inagu' róse la carretera de Comala. pa y el puente sobre el rio Pixcuvá.

En Escuiutla se puso al al servicio público el nue vo Rastro de Ganado Ma-

Y en Chintla fue inaugu* rado un hermoso kiosko en la plaza pública; todo con el decidido apoyo de el Go. bierno de la República.

TEATROFEYTH

JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1923

7 p. m., cinema-color, a 25 céntimos entrada,

Primavera de la Vida

8.30 p. m., a 25 céntimos, por la Robinne,

LABERINTO DEPASIONES

TEATRO TREBOL

Jueves 2 de Agosto de 1923

A las 7 y a las 8.30 p. m., DOS TANDAS DE GALA

con las mejores películas cómicas de

OLIMPIA TEATRO

JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1923

A las 7 p. m. en punto, a 25 Ctms. toda entrada, final de la más grande obra cinematográfica,

A las 8.30 p. m., grandioso debut del popular

CAPILLA

y su Cuadro de Variettes,

representándose también la preciosa comedia en dos actos, desempeñada por toda la Compañía,

EL SEXO DEBIL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

y Gran Acto de Variedades, a & 1-00 y 50 Ctms.

TEATRO VARIEDADES

Jueves 2 de agosto Por última vez y en función popular, la preciosa cinta titulada

Brillante interpretación

SOAVA GALLONE

Teatro América

Jueves 2 de agosto EXTRA POPULAR Entrada un colón

Rafael Arcos Carmen Rodriguez Silvia Villalaz

Representándose el entremés de los Hermanos Quintero

SANGRE GORDA

Se liquida el jimenismo

Protesta de un Presidente Honorario

He visto publicada la Direc tiva de San Pedro de Montes de Oca, en la que figura mi nombre como Presidente Ho norario del Partido Jimenista

Protesto enérgicamente del abuso cometido, pues a nadie he autorizado para que me in clovan en ella.

Debo advertir que soy admirador del caballero don Alberto Echandi y como tal, su verdadero partidario.

San José, julio 31 de 1923

DAVID GRANADOS

Testigo: M Castro

Miguel A. Solano

Y siguen las pro testas

Yo José Viquez Avendaño hago constar: que no he auto. rizado a ninguna persona para que consignara mi nombre en la Directiva Jimenista de esta ciudad, pues desde un princi. pio me afilié al gran Partido Agricola, que proclama como Candidato al Licenciado don Alberto Echandi.

Heredia, 30 de julio de 1923

José Viquez A.

Yo Avelino Ramirez hago constar: que no he autorizado a nadie para incluirme en la Directiva del Partido Jimenista de esta ciudad, pues desde el principio de la actual campaña, me decidi por el Partido Agricola, y mi voto en las próximas elecciones lo daré gustoso por el Lic. don Alberto Echan

Heredia, julio 31 de 1923

AVELINO RAMIREZ C.

Yo Selim Castro Vega hago constar: que no he autorizado a nadie para hacer aparecer mi nombre en la Directiva Jimenista de esta ciudad y declaro que soy echandista.

SELIM CASTRO V. Heredia, 31 de julio de 1923

José Astúa Agi

ABOGADO

Despacha en su casa

de habitación

Yo Joaquin Vargas Ramirez hago constart que yo no he autorizado a nadie para incluir me en la Directiva Jimenista de esta ciudad, pues no pertenezco a dicha agrupación, y por le tanto protesto del abuso cometido con mi nombre.

Heredia, 30 de julio de 1923

JOAQUIN VARGAS B.

Yo Victor Viquez Avendaño hago constar: que no he auto. rizado a ninguna persona para que consignara mi nombre en la Directiva Jimenista de esta ciudad, pues desde el principio de esta campaña me afilie al Partido Agricola que proclama la Candidatura del Lic don Alberto Echandi.

Heredia, julio, 30 de 1923

VICTOR M. VIQUEZ

José Flores Parajeles protesta del abuso cometido por los señores jimenistas de esta ciudad al incluirme en su Directiva recientemente publicada, pues soy echandista decidido desde el comienzo de la presente lu cha, y daré con mucho gusto mi voto en las próximas elecciones por el Lic. Echandi.

Heredia, 31 de julio de 1923

José FLORES R.

Falsa protesta

En "La Noticia Republicana" se me hace aparecer come pro testando del Partido Agricola. Esto es fa'so porque hasta la hora no me había afiliado a ningún partido; pero en vista del lazo que le están tendiendo los hermanos Volio a don Ricardo y del peligro que envolvería para el país la llegada de cualquiera de los hermanos Volio Jiménez al Poder, desde esta fecha me declaro echandista y por ese motivo he pedido el libro de adhesiones en la Directiva Central.

San José, 29 de julio de 1923

RAMÓN JIMENEZ C.

PARTIDO ACRICOLA

CANDIDATURA ECHANDI

Se invita a nuestros copartidarios de la ciudad de S. José, para que concurran durante estas noches, entre las 7 y las 10, a las oficinas del Club Central del Partido a fin de que aporten datos e informaciones de suma utilidad para el censo general que se levanta.

En dichas oficinas habrá una persona encargada exclusivamente de ese trabajo y de atender a los amigos que quieran con su presencia e informes favorecer los intereses de la causa.

La Directiva Central

PARTIDO AGRICOLA

Se suplica a las personas que tengan en su poder libros de adhesiones a nuestra causa, se sirvan llevarlos a la Oficina de Inscripción, local del. Club Central, con el objeto de tomar nota de los nuevos adeptos. Dicha oficina estará abierta todas las noches de las 7 a las 10.

La Directiva Central

Partido Agrícola?

Las oficinas de la Directiva Central están instaladas en la casa Nº. 519 Avenida 1º. Este, o sea 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.



Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los gientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 434

OSTIONES (Oysters)

Frescos, en Concha ____ Llegan diariamente a la CANTINA ---

EL BOLSIN (antigua Magnolia)

Se envían a domicilio - Teléfono 261

Se expende también Cerveza Alemana de barril, en vaso

La Directiva Jimenista de Heredia

Cómo se engaña el jimenismo!

Nada, que para farsantes no hay como los olimpicos jimenistas. Cuando logran publicar alguna directiva la extienden en el reducido formato de su periódico, más que si se tratara de extender un hule. Y si no, busquen Uds. «La Noticia Olímpica» y verán ahí una directiva de Heredia, Barba y demás cantones, que bien podría caber en media página del DIARIO DEL CO-MERCIO y que en el diario jimenista ocupa Dos PAGI-NASI Naturalmente los pobres cajistas y sobre todo el tormador, que por lo visto ha aprendido bien las lecciones de cestirar el hule», han tenido que poner enormes, colosales títulos y subtítulos y dejar espacios no menos colosales y emplear un tipo de letra también colosal a fin de poder hacer el milagro de estirar tanto un hule tan pequeño y que según avisan de Heredia muy pronto lo reventarán, reduciéndolo a su mínima expresión con un zarandeo que los van a dejar viendo los diablos azules en vez de los partidarios azules que maliciosamente han incluido en la supuesta directiva de aquella provincia que publica el órgano del Partido hulero.

Para directivas de hule los jimenistas! Pero los po-

De nuestros Corresponsales San Joaquin de Flores

Gratitud

El pueblo Josquiacão ha estado lamentando en silencio la pérdida de una joya estimabilisima y al parecer dificil de volver a obtenerla, sunque para Dios no hay nads imposible.

¿Sabéis mis queridos lectores, qué es lo que hemos perdido? Es el mérito de ser feligreses de nuestro ex cura, el insigne y virtuoso sacerdote Presbo. don José del Olmo. ¿Quién no conoce al P. del Olmo? Cábenos la satisfacción de que es conocido en todo el país y hasta fuera de él, por su talento, sus virtudes y su diguidad. Es por demás y dificil anotar tantos trabajos importantes y artisticos a la vez, que se hicieron durante su administración en este curato, pues siempre los forasteres cuando nos visitan, exclaman: "Admirable es el adelanto de este pueblo". Y a quién se debe? La pregunta vale contestarla: "Al Presbo. del Oimo".

Algulen se ha equivocado diclendo: "Se acabaron las renclilas locales". Aquí no las ha habido desde hace mucho tiempo, debido a nuestro estimado ex cura que siempre supo mantener la unión y la paz. El campo cultivado en lo material compite con el espiritual que supo extenderlo más alla, comprendiendo la necesidad que hay de trabajar con shinco por el adelanto espiritua'.

Dichosos naranjeños: agradeced a Dios el haberos dado un Pastor tan magnifico y vos, Padre del Olmo, no echéis en la noche del ofvido a vuestros agradecidos ex feligreses que no pudiendo expresarse de una manera más expresiva por falta de l'ustración, os guardan en su corazón indeleble gratitud.

UNOS VECINOS

No olvide pasar a la MINERVA

bres reformistas que ni de hule tienen directivas! Estos si que están claritos! Y sin embargo pretenden que se les dé representación en las Juntas Electorales. Qué bárbaros! Estos si que tienen un colmillo de hule!

UN HULERO

Plateria de A. Bello

Artículos de oro, plata y Carcy Exactltud en los trabajos Avenida Central Prente al Palacio Nacional

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V.c. PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sebe a VERBABUENA BOTICA ORIENTAL



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

en Santa Rosa, cantón de Turrialba, Cartago

El jueves 26 de los co- | rrientes con gran entusiasmo se celebró una reunión del Partido Agricola en casa del señor Andrés Mata Arrieta, y en el distrito de Santa Rosa de este cantón; la concurrencia no deja que desear, con solo saber que este distrito es netamente echandista se comprenderá quela reunión fué hermosa; en ella hacían acto de presencia don Rafael Salazar, don José Calvo y otros gamonales de alta represen tación como honorables trabajadores, que hoy acarician una fortuna, obtenida con el trabajo honrado que con tezón siempre han practicado en las labores del campo, donde cotidianemente lo riegan con su sudor bajo los quemantes rayos del sol, abono de fecundidad para sus tierras productivas, ja su paso mi sombrero en la mano para esos benefactores de la patria!

El delegado de la Directiva Central de San José señor M. A. Quirós llevó la palabra en ese acto, que fue un torneo cívico de la democracia costarricense. Su palabra es de convenci miento y de doctrina, en

ese momento se instaló la Directiva que oportunamente se envió para su publicación, para que el "Brujo del Irazú" tenga la convicción absoluta que aqui como en todo este can tón hay solamente echandismo y que orgullosamente flamea por todos estos ámbitos el pabellón verde, símbolo de trabajo, progreso y libertad, y también para que comprenda que sus propagandistas, que sólo ambicionan una diputación, lo están engañando con falsos triunfos.

¡Viva el Lic. Echandi, viva la agricultura con el triunfo del distinguido caudillo que a la cabeza de los grandes batallones del Agricolismo, va con su mirada serena y con su pensamiento fijo en causa triunfal por el amplio campo que la patria sonriente y jubilosa le ha preparado al hijo predilecto y de su mayor confianza. Ese es el premio justo la madre amorosa, la la honorabilidad y la distin' ción honorífica a que es acreedor el hijo distinguido.

Santa Rosa de Turrialba, 26 de julio de 1923.

CORRESPONSAL VIAJERO

CALZADA & RUIZ

ACABAN DE RECIBIR:

MANTECA, ARROZ SAIGON No. 1, ARROZ PLAN CHADO No. 1, LECHE CONDENSADA NESTLE

Visitenos y se convencerá de nuestros bajos precios Despachamos mercaderias a domicilio

Pasaje Jiménez. Frente a Caballeriza del Gobierno Teléfono 872 .

Apartado 934

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA



SE ALQUILA

un cuarto a la calle y una casa aparente para Fotografía por tener buena luz, o bien para casa de huéspedes o familia numerosa, situada a 125 yaras al Norte del Mercado. Intormes en la Calle 8,ª Norte, Paso de la Vaca Número 354

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limôn los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limon sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristôbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limôn, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

Tan respetuosos de la opinión pública los jimenistas cuando están abajo

Los titeres que tiene don Ricardo en "La Noticia Republicana", refiriéndose a un artículo de "La Tribuna", entre otros párrafos tienen los siguientes: "No quiere el republicanismo otra cosa que garantizar la efectividad del sufragio y el respeto a la opinión: de alli que estemos en desacuerdo con "La Tribuna", que en la situación política, mide con el mismo rasero a los diferentes bandos."

Nosotros colocando el sufragio en primer término, luchamos porque se respete profundamente; nuestros enemigos, luchan contra esa tesis nuestra. No podemos pues dejar que el editorialista neutral de "Tribuna", nos confunda y nos coloque en el mismo plano, sobre todo, si el país entero ha hecho ya el distingo y nos tiene en planos diversos."

Es claro que el país cono ce muy bien lo irrespetuoso, lo arbitrario y lo venal que es don Ricardo Jiménez en el Poder, ya ha hecho el distingo entre el par tido jimenista y el echan-

dista; aquel, cuyo jefe se burló del voto de más de sesentay cinco mil votantes en 1914 y que ahora con lágrimas de cocodrilo pretende atrapar de nuevo el poder para seguirse burlando de los costarricenses; este el echandista, que lleva como jefe al Lic. Echandi, conocido en todo el país como el hombre puro, sin dobleces, demócrata sin afectaciones, estadista de verdad, franco y leal en sus apreciaciones y hombre que tiene formado su hogar ejemplar, que es orgullo de nuestra sociedad. ¿Podrá decir otro tanto el partido jimenista del Lic. Jiménez? No, y mil veces no. Este señor es tan irrespetuoso a la opinión pública como lo es a la sociedad; como estadista fué un fracaso en su paso por el Poder, como lo estamos viendo ya los costarricenses con el empréstito francés en el que dejó gravadas todas las rentas de la Nación y hoy es imposible conseguir dinero porque no hay garantia al guna qué ofrecer para nue vas atenciones del Estado.

¿Cuáles fueron entonces las utilidades que tuvo el país con la Administración de Jiménez? Diganlo los ex empleados del señor Jimé. nez, que son los únicos que lo rodean. Ellos que fueron los beneficiados con l tarricenses en todo senti-

Apuesta en favor del Lic. Echandi

Yo, Abel Rodriguez Sojo, mayor, casado, agricultor y vecino de Santa Bárbara de Heredia, de una manera pública hago la siguiente oferta para que la acepte quien quiera: APUESTO DOSCIEN TOS COLONES a que el Partido Agricola, que postula como candidato al distinguido ciudadano don Alberto Echandi, es el partido que tendrá el mayor número de sufragios en el cantón de Santa Bárbara, en las próximas elecciones.

Santa Bárbara, 30 de julio de 1923.

ABEL RODRIGUEZ S. Testigo: José Vargas Porras - Testigo: León Cortés

********* PARA ALQUILAR - Se alquila una bonita casa de madera, ro-

deada de jardines, buenos baños, gallinero y toda clase de comodidades.

Número 35, Calle 19, Sur.-Puede visitarla de 2 a 5 de la tarde. - Casilla correo 246

Alquilo locales para Comercio

completamente nuevos, situados 50 varas al Norte dela Botica Oriental. Magnifico punto comercial: Precio y condiciones entenderse con

Augusto Colembari

C 420-00 MENSUALES

DE UTILIDAD SIN TRABAJAR en negocio que vale 6 8,000 solamente ¿NO ES ESTO UNA LOTERIA?

Pues para informes entenderse en "El Arte", negocio de compra y venta, 75 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Acuda con su trabajo la Imprenta MINERVA

J. PIEDRA & Hno.

SASTRES DE MODA

Ladies and Gentlemen Tailor Novedad y elegancia en el Corte

Larga práctica en New York

Frente al costado Sur de la Biblioteca Nacional

ción. Hubo contratos de guaro que produjeron grandes utilidades a los amigos del señor Jiménez; hubo derroche de regalos, de sueldo a los militares de la capital, para que acepta. ran el golpe de Estado que se dió el 28 de Abril de 1914. Y en fin, se abusó de la pasividad de los cos-

aquella nefanda administra" | do. ¿Eso es lo que quieren los jimenistas que se repita en Costa Rica? No seño. res, no se repetirá, porque la candidatura de don Ricardo Jimenez es rechazada por todo el elemento cons' ciente del país y precisamente este mismo elemento es el que apoya la candida" tura del Lic. Echandi.

KUROKI

SUSCRIPCION:

Diario del Comercio

Edición Diaria: 8 Páginas - Extensa Información política, local y extranjera

El único diario de la mañana, en el país, que está en condiciones de cobrar DOS COLONES por la suscripción mensual y diez céntimos por ejemplar al pregón

No. SUELTO

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS Noticias de

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciónes alternas.

ESPLENDIDA PROPIEDAD situada en el corazón del distrito comercial de San José SE VENDE A PRE-CIO DE OCASION. Construcción nueva. Lotesquinero. Alquiler permanente y seguro. Entenderse con Antonio Serra, Apartado 170.

ALQUILO local para comercio bien situado, punto esquinero. También alquilo tres cesas de habitación, completamente nuevas y con todas las comodidades (baño, watercloss, plla etc.) Para precio y condiciones entenderse con Julian Pastor en el Hotel Continental.

PIANO.-Se necesita uno alquilado o comprado. En esta Administración darán informes. - Ago to 2.

LOTE EN RIO SEGUNDO. Se vende un lote de terreno, en la ca lle real, 100 varas al Este de la Estación, con buena agua, propia para construir o para agricultura, Entenderse con Isaac González. en Río Segundo.

REMATE.-El 11 de agosto próximo se rematarán todas las prendas vencidas en la casa de Prestámos de Jaime Nichols, contiguo a La

IOVEN LATINO

con bastante práctica co' mercial, que escribe y babla inglés, desea colocación en casa bancaria u oficina comercial. Para informes, dirigirse a esta Admi-

BACILOS-Cerca del Hospital vive Gregoria Bronce Vargas tubercu-

losa desde hace 11 años, desde 2 años sin bacilos, contenta de vi vir, pero en San losé vive otra Brenes, tratada con el mismo sis tema y con 12 años de completa y absoluta curación. Si es presentado hoy un tuberculoso con 18 años de enfermedad en el cual la montañana no ha querido vencer los bacilos, mientras que con el Sanghetz solo 14 días de tratamiento Maggiorani fueron vencidos lo que no pudo vencerse en 6 años de montaña. Esto demuestra absurdo Io que proclamaba Jacous que los bacilos no pueden vivir en los climas de altitud.

OFICINA PARA PROFESIONAL. Alquilo una pieza buena y centri' ca con servicio interior frente a la casa del Dr. C. Durán. - lorge BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correes y Telégrafos.-Entenderse con el Dr. Fischel.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosisimo lote para construir. Para informes entenderse con es' ta Administración.

6 5.000 Con garantía de primer orden se solicita esa cantidad de dinero. En las oficinas de este diario se informará.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sa ravia Calle del Tranvia al Pacífico

TIERRAS PARA BANANO, Se de' ses conseguir en cantidad sufi ciente para implantar negocio de consideración.

Dieste correspondencia al Apar'

INVIERTA BIEN SU DINERO. Con el cultivo del banano pronto du' plica Ud. su capital. Eso está probado. Hágase muy rico invertiendo en ese ramo agrícola. Se ofrece a los interesados inmejorables tierras propias para tan lu' crativo cultivo y a módicos precios. Para pormenores scuda Ud. a las oficinas de este diario.

HIGINIO VILLALTA trasladó su taller de tapicería y colchonería, 25 varas al Este del Almacen de Muebles de Campos Hnos., en donde está a las órdenes de sus favorecedores. Julio, 15

Encargue sus Trabajos ----- A LA ----IMPRENTA y LITOGRAFIA

MOVIMIENTO DIARIO

Jueves 2 de agosto de 1923. | a la liga formada contra Es Sale el sol a las 5 hs. 24 minutos se pone a las 18 hs. 00 minutos.

El día dura 12 hs. 36 m. MAREAS

Pleamar en Puntarenas a las 6 hs. 40 minutos y a las 18 horas 50 minutos. SANTORAL

Nuestra señora de los Angeles. Patrona de Costa Rica, y San A fonso Maria de Ligorio.

> EPEMERIDES NACIONALES

1634.-Aparece según la tradición, la milagrosa Ima gen de Nuestra Señora de los Angeles

EPEMERIDES EXTRANIERAS 1718. - Austria se adhiere

1802 - Bonsparte es ele-

gldo Cónsul Vitalicio por 3568885 votos favorables con tra 8374 desfavorables.

1830.- Carlos X de Francia se ve obligado a abdicar en favor de su nieto el Duque de Burdeos (Condo de Chambord.)

Agregar visjeros

-Ayer estuvo en esta cludad procedente de Cartago, la distinguida señorita Carmen Patino.

Nacimientos

Manuela, de Emiliano Alcá. zar y Hortensia Guerrero R. Maria Cristina Hones

Centro America

Tegucigalpa 31 de Julio de

Hoy se inauguró en Co. mayaguela un nuevo edifi' cio para el rastro.

Mañana se estrenará en el Teatro Nacional el dra ma regional "El Milagro" de don Hernan Robleto; será representado por la Compañia Calveti.

Regresó de San Salva dor el ingeniero don Luis Bogran.

Contraerá matrimonio don Alberto Zelaya con la señorita Alicia Idiaquez.

El poeta Guillermo Bus' tillo Reina, fué nombrado Admor, de la Aduana de Puerto Castilla.

Hoy será obsequiado con una cena por los representantes de la prensa de esta capital, don Julián Nogueira, delegado de la Sociedad de la Liga de las Naciones.

EL CONSTITUCIONAL

R. A. MIRANDA

Avísa a su numerosa clientela y al público que se ha trasladado a su antiguo local en el passje Jiménez

Nuevo administrador de "La Verdad"

Nuestro estimado colega "La Verdad" ha cambiado de administrador, debido a la renuncia presentada por don Elias Vargas M. quien se vió obligado a retirarse del puesto que con tanto scierto ha desempeñado, por encontrarse basispte delicado de

La sociedad propietaria del diarlo católico ha nombrado, para reponerlo, al cabaliero don Manuel V. Blanco.

Blanca, de Emillo Guillén A. y Carmela Marin V.

Pasaportes

David R. Stewart, para San Francisco.

Gerardo Guillén L, para Nicaragus.

Josefa A. de Andreoli e hijas, para Nueva York. Requel de Martinez, para

Panamá.

Defunciones

Andrés Hernández, 34 años, Montes de Oca.

Maritimas

Limón.-Ayer a las 17 y 39 horas zarpó para Bocas del Toro el motovelero panameno "Alinda" de 45 toneladas, 10 tripulantes, capitán S. B. Sugeon y despechado por Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Claris Thomas, Rebecca Rose, Antonio M. Echeverria, Jesús Tamayo, José H. Sánchez. Raol Cochez y señors Ades a Gon. zález e hljo. Sin carga, Correo un saco.-El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

Nuevo canónigo

En diss pasados fué nombrado canónigo segundo de gracia el Eschor Presbitero don Alfredo Hidalgo, que hasta ese dia servia el cargo de Secretasio de Cámara en el Gobierno de la Arqui diocesis.

Como en otro lugar de este diario lo decimos, ayer tomó posesión el quevo Canónigo, a quien saludamos atentamente, deseandole lar gos años en la silla coral.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11 30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Toma de posesión de dos canónigos

Ayer, a la hora señalada, tomaron posesión de los car gos de Canónigo Teologal y Canónigo segundo de gracia, que con tanta justicia les fue ron conferidos en días pasados, los muy ilustres Presbiteros don José Josquin Calderón y don Alfredo Hidalgo, respectivamente.

Con este motivo renova mos nuestra felicitación a dichos señores deseándoles, a la vez, mucho scierto en el cargo con que han sido honrados.

Funerales y entierro de don Andres Hernández

Ayer a las 9 hs, se verifica ron en la Iglesia del Carmen los funerales del recordado y muy querido amigo don Andrès Her nández, quien al morir trágica' mente en la plácida tarde del martes pasado, erlutó a la so' ciedad entera.

Ofició la ceremonia religiosa el Presbo. Zuñiga, y en el coro tomaron parte los más distin' guidos artistas del país.

Cerca de las 10 hs. se inició el desfile hacia el Cemente rio General.

Fué aquella la demostración más viva de pesar de la familia capitalina. Solemne y elocuente resultó aquel homenaje de simpatia hacia el amigo hidalgo y caballeroso, muerto en hora fatal e inesperada.

La aglomeración de flores en los coches era enorme.

A las II hs bajó al sepulcro el que hacia poco era un joven fuerte, con ansias de vivir y con el porvenir lleno de ilusiones y esperarzas

Bajo un túmulo de rosas que daron los restos del que fué a ocupar un puesto en el cielo, asi como lo había tenido desde hace mucho tiempo en el co razón de sus amigos.

Descanse en paz!

(JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

QUONG TAI CHONG & CO.

en la mano

Ayer llegó a esta capital procedente de Guápiles la Sta El vira Moreno, quien fue some tida a una operación por habérsele enterrado una aguja en la mano izquierda.

Accidentalmente se le metio la aguja cerca de un dedo, y dos dias después ya se le ha bia corrido un buen tanto. Justamente alarmada se vino para esta ciudad

Hoy será examinada con los Rayos X porque el pequeño a cero no se ha podido localizar.

Gran función popular para esta noche en el América-Arcos, Carmen Rodriguez y Silvia Villalaz a un co-

Es de agradecer el esfuerzo y la buena voluntad de que mues tran estos simpáticos y excelen tes artistas, dando funciones populares a fin de que todas las clases sociales puedan gozar de su arte exquisito.

A juzgar por la gran demanda de localidades, esta noche habrá en el América un lleno completo.

Or. Alejandro Montere Médico-Cirujane de la Real Universidad de Roma

Ex interno del Policifnico de Roma-Oficina: frente al «Diario de Costa Rica» HORAS DE DESPACHO: 9 a 11 a. m., 2 a 4 p. m.

La Tormenta creación Gallone se de Soava exhibirá esta noche por última vez en el Variedades

Para que el público pueda ad mirar nuevamente esta colosal obra de arte y la admirable in terpretación que esta sublime actriz da a la parte de prota gonista en la que se muestra en todo el esplendor de sus grandes facultades.

Nuestra Señora de los Angeles

Con motivo de celebrarse

hoy el dis de Nuestra Seño ra de los Angeles, felicitamos atentamente a las señoras do ña Angela de León Páez, dona Angela Esquivel de Peralta, doña Angela M. de Aguilar, deña Angela C. de Salazar, y a las señoritas María de los Angeles Velázquez, Maria de los Angeles Iglesias, Angeles Larrad, Angela Acuña, Angela Pernández Bolandi, Angels Alvarado, Angela Hernández, Angela Castro, Angels Bustamante y todas las damas de nuestra sociedad que lieven ese nom bre.

VIDA SOCIAL

Natalicios

Hoy cumplen años las señoritas Atilia Ruiz Fer nández, Claudia Castro Be' eche, Anegla Aguilar E, Marta Montealegre, Haydee Venegas y Maria Ortiz.

Fecha Matrimonial

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Miguel Alvarado González y doña María Sandoyal (1901).

Próxima Boda

El 9 de septiembre próximn se ha de efectuar la ceremonia matrimonial de den Manuel Echeverria Jimneez con la señorita Lolita Pacheco.

Anticipamos a los jóve' nes prometidos nuestro sincero parabién.

El Proximo Baile de Fantasia.

El sabado próximo ha de efectuarse el gran baile de fantasia en la residencia de don Emilio Robert, para el cual existe mucho entuslasmo en nuestra sociedad. Habrá trajes muy origina

Enfermos

Ha sido operada en la clinica de Victory y Pache co doña Julia G.v deGiralt.

Se.encuentra mejor la se' ñorita Bety Brealey. Viajeros

Don Fernando Madrigal saldrá para Nueva York.

Aviso

Aviso a los socios del Club Aranjuez y al público en general que mi taller de Sastre. ria se ha trasladado al barrio del mismo nombre 175 v. al Norte del Teatro Tripoli. A los socios que tengan recibos atrasados se les ruega se sirvan pasar a recogerlos cuanto antes pues mi antiguo cobrador se negó a dar direcciones; de lo contrario perderian sus dere. chos, ya que ello constituye un obstáculo para efecsuar el cobro. Además, los recibos son personales y no trasmisibles.

En este mismo diario se dará aviso oportuno del dia y hora en que se verificarán los sorteos. Este club-según disposiciones gubernativas-no terminará sino hasta que haya sido favorecido el último nú-

FLORENTINO ARAYA S,

Para la tristeza y el fastidio la mejor medicina es la risa.

Por eso esta noche habrá dos tandas de gala en el Teatro Trébol, con las mejores pe' lículas interpretadas por los más conocidos y más celebrados artistas de la escena cómica.

Esta noche a las 7 y a las 81, a reir como locos con las divertidas ocurrencias de HA-ROLD LLOYD y HARRY POLLARD. No debemos pen. sar solamente en los aspectos serios de la vida. Y aprovechemos estas funciones, porque esas cortas horas de alegria, se ran un oasis de dicha en esta brumadora existencia.

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.